
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

1 de 21 

1 

FECHA: SEPTIEMBRE 04 DE 2014 
 

OCHO    COLUMNAS/PRIMERAS    PLANAS 

 “Conductores de camioneta y tráiler viven milagrosamente” 

 
“Alerta por los remanentes de tormenta Dolly” 

 “Pemex planea nuevo proyecto en Tula: Olvera” 

 “No permitiremos civiles armados” 

 
“Platah, el plan b por aeropuerto” 

 
“¡Total rechazo!” 

 
“Pronostican más lluvias en las próximas horas” 

 “IRÍA EJERCITO A IXMIQUILPAN” 

 
“Nadie contra la ley; reitera gobernador” 

 
“Despega aeropuerto; descartan conflicto” 

 
“Acusan panistas su líder soborna” 

 “Para el 2020, nuevo aeropuerto” 

 “La tortura sigue como práctica tolerada en México: Al” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Sol de Hidalgo-¿INE, el Cuarto Poder?:. "Yo no lo llamaría Cuarto Poder Electoral. Desde luego que incluso hay 
referencias históricas en la Constitución Centralista de 1836 que habló de un poder así, sin embargo, actualmente solo es una 
nueva distribución de competencias en un federalismo electoral, en donde el Instituto Nacional Electoral (INE) conservará esa 
parte de sus facultades en la organización de elecciones federales, y los estados a las que corresponden a la entidad y los 
municipios". Así lo señala el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), quien agrega que hay puntos 
de coincidencia entre el ámbito federal y estatal, como el financiamiento público y el servicio profesional electoral nacional, 
con el que todos los servidores públicos del área cumplirán con su actividad, por lo que, reiteró, es un nuevo ámbito de 
competencias más que un Cuarto Poder Electoral. Se le recuerda que el electoral está relacionado con los poderes Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial, en cuanto a que el INE organiza las elecciones para elegir a los dos primeros y está sujeto a las 
resoluciones del tercero. "La división de poderes implica colaboración entre los mismos. El Legislativo, si bien es cierto hace 
las leyes; el Ejecutivo las aplica y el Judicial imparte justicia, la verdad es que hay una relación. Las leyes que aplica el 
Ejecutivo las da el Legislativo y quien finalmente quien resuelve los conflictos que se den es el Judicial. "Creo que el electoral 
es un tema que se ha desarrollado de forma importante en la historia de México porque partimos de un elemento electoral 
que surgía del Ejecutivo hacia una nueva forma en que un órgano autónomo es el encargado precisamente de los procesos 
electorales. "Sin embargo, considero que no basta eso (para ser un Cuarto Poder Electoral), pues entonces tendríamos que 
hablar de un Poder de Transparencia, un Poder en el caso de Banco de México o de los Derechos Humanos. Me parece que 
sólo es una reconfirmación de competencias, en donde tendremos que ser muy responsables para ejercerlas cabalmente y 
tampoco invadir esferas que no nos corresponde", argumenta Mario Pfeiffer. En cuanto a la trascendencia que tiene el INE 
con las reformas constitucionales en materia electoral, donde invade esferas estatales, como la fiscalización de las 
prerrogativas, sostuvo que sólo tiene que ver en cuanto a la estructura legislativa de una ley general, como la de 
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Instituciones y Procedimientos Electorales, lo cual se repite en otros esquemas, como en los de Salud o Educación, donde la 
Federación se relaciona con los estados y hasta los municipios. "Entonces, la existencia de un Poder como tal está marcado 
por la propia Constitución, en donde continuamos con nuestra tradicional división de tres poderes y una organización 
autónoma, que hoy cobra especial relevancia en el tema electoral", añade.  Finalmente, descarta que el presupuesto del INE, 
que sería en 2015 de 13 mil 216 millones de pesos, más 902.5 millones de pesos para operar las casillas únicas en las 
elecciones de 17 entidades, sin contar aquel que ejercerán los organismos electorales de 31 estados y el Distrito Federal, no 
marca más trascendencia que la obligación de defender el voto ciudadano que construye la democracia en México. 
(Redacción, Ojo Política) 
El Reloj-Nuevos representantes de partido recibirán aguinaldo en el IEE: El Instituto Estatal Electoral de  Hidalgo 
(IEEH) contempló una partida para aguinaldo de los representantes de los nuevos partidos políticos que, en breve, se 
integrarán al Consejo General, esto de acuerdo con datos entregados por el área de presidencia. Cabe recordar que Finanzas 
aprobó la entrega de un recurso extraordinario al IEE para que pueda cumplir con los compromisos ante la creación de 
nuevos institutos políticos: Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), Partido Encuentro Social (PES) y Partido 
Humanista, los cuales obtuvieron su registro en días pasados, otorgado por el Instituto Nacional Electoral (INE). La cifra 
aprobada asciende a un millón 70 mil pesos, que de acuerdo con la versión del IEE, contempla una partida de 600 mil pesos 
para cubrir la prerrogativa; 330 mil pesos por concepto de dietas para los nuevos representantes, ésta última de 22 mil pesos 
mensuales para cada uno. Aquí cabe mencionar, si bien es cierto, los tres partidos ya sostuvieron acercamientos con el IEE, 
ninguno ha acreditado representante ante el consejo, motivo por el cual aún no se entrega ni prerrogativa, mucho menos 
dieta. Aunque no se precisó la cantidad que los nuevos representantes recibirán de aguinaldo, se prevé que por lo menos sea 
una cifra equivalente a un mes de dieta, es decir, 22 mil pesos, por un periodo de 4 meses como integrantes del consejo.  
(Verónica Ángeles, página 06) 
El Reloj-La Gran Carpa… 
 
Ver para creer: Pese a que algunos de los nuevos partidos no han realizado todos sus trámites ante el Instituto 
Estatal electoral de Hidalgo (IEEH) ya se gestiono un recurso  para que los representantes de los partidos políticos  
reciban su aguinaldo. 
 
(Redacción, página 02) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Crónica-Refrenda Crespo estadía en el tricolor estatal:. Impiden los estatutos del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) la renovación del Comité Directivo Estatal (CDE), ante el inicio del proceso federal electoral 2014-2015, advirtió el 
dirigente estatal, Ricardo Crespo. Ante este panorama “me mantendré en la dirigencia hasta en tanto lo determine el órgano 
superior, que es el consejo político estatal”, recordó que su periodo concluye el 31 de octubre próximo. Añadió que el 
estatuto establece una vigencia hasta terminar el proceso electoral a desarrollarse el próximo año, para la renovación del 
Congreso de la Unión. Respecto a sus aspiraciones afirmó que su reto es coordinar los trabajos del PRI estatal, ya llegará el 
momento y el propio trabajo determinara desde qué parte podrá aportar a favor del priismo hidalguense. Reiteró el llamado a 
aspirantes a un puesto de elección popular, que desde la responsabilidad que tienen en el servicio público o en el partido, 
debe esperar los tiempos del inicio del proceso electoral federal. (Alberto Quintana, página 03) 
 
El Sol de Hidalgo-MEJORARÁN políticas PÚBLICAS: Crespo (Redacción, Ojo política) 
El Independiente-Adelanta PAN postura crítica ante rendición de cuentas:. Acción Nacional adelantó postura crítica 
hacia el cuarto informe de actividades del gobierno de Hidalgo, mientras que la Revolución Democrática consideró que la 
distribución de recursos en municipios no es la adecuada. Guillermo Galland, coordinador de la bancada panista y quien fijará 
postura albiazul ante el desempeño del gobierno estatal, aseguró que más allá de reclamos, serán más las propuestas hacia el 
Poder Ejecutivo. “Será postura clara, de frente a los problemas que enfrenta el estado y también de alguna manera 
reconociendo las cosas que salieron y reclamar las que no”, dijo tras señalar que la mañana de ayer aún no armaba en su 
totalidad el discurso que pronunciará el viernes. No será discurso retador o que carezca de fundamento. “Todo lo que 
digamos será con razón de ser y respaldo en hechos”, dijo. Será postura crítica, pero no lindará en el sarcasmo. Galland 
recordó que la bancada panista tiene iniciativas pendientes en comisiones del Congreso local y para que sean aprobadas 
“debemos ser conciliadores”. Dijo que el aeropuerto en Tizayuca no fue prometido por el gobernador de Hidalgo y el reclamo 
directo es al presidente del país que no “tiene palabra”, por lo que aún no define si el PAN lo mencionará en su postura. 
“Dejamos muy claro nuestro punto de vista y enérgica protesta. Y lo haremos en todos los foros, lo que no se vale es casarse 
con un tema, ya que la siguiente lucha del PAN es recuperar el dinero invertido para comprar los terrenos en Tizayuca.” 
Arturo Sánchez Jiménez, dirigente en Hidalgo del Partido de la Revolución Democrática (PRD), pidió conocer primero los 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

3 de 21 

3 

pormenores del informe de actividades del gobierno estatal. Cuestionado si falta obra pública en la entidad durante los 
últimos años, habló sobre carencia de presupuesto para invertir en municipios. “Tal vez la distribución de los recursos no es 
adecuada”. (Víctor Valera, página 06) 
El Independiente-Exige PAN que Ejecutivo federal resarza deuda por compra de tierra para terminal aérea:. 
Luego que quedó descartada la construcción de algún tipo de aeropuerto en Tizayuca, el Partido Acción Nacional (PAN) exigió 
al gobierno federal subsanar la deuda que adquirieron autoridades estatales para sustentar el proyecto y comprar terrenos. 
Juan Robles Acosta, diputado panista, hizo el planteamiento durante la sesión permanente, luego que el gobierno federal 
confirmó que el nuevo aeropuerto de la Ciudad de México estará en las inmediaciones del actual. Miguel Romero Olivares, 
legislador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), intentó responder a su homólogo, sin embargo no le fue permitido 
porque no formaba parte de la diputación permanente. Robles Acosta aseguró que “la administración del exgobernador 
Manuel Ángel Núñez Soto presentó el proyecto ‘Aerópolis’, para el cual adquirió mil 300 hectáreas con un endeudamiento 
vigente de más de 2 mil 450 millones de pesos”. Cuando fue candidato priista a la presidencia del país, Enrique Peña Nieto 
prometió la construcción de la Ciudad del Conocimiento, libramiento hacia Ixmiquilpan, modernizar la vía Pachuca-Huejutla, 
refinería Bicentenario y el aeropuerto en Tizayuca. Pero es lento el remozamiento de la carretera que comunica a la capital 
del estado con la Huasteca y sigue suspendida la edificación de la refinería Bicentenario, dijo el legislador panista. Subrayó 
que será un ecocidio en Texcoco construir el nuevo aeropuerto internacional de la Ciudad de México. Responde Elorduy Ante 
la postura panista, el presidente de la junta de gobierno del Congreso de Hidalgo, Ernesto Gil Elorduy respondió durante 
entrevista que es una forma de criticar sin tener los datos reales. Apuntó que no fue planteada la construcción de un nuevo 
aeropuerto en Tizayuca que supliera al de la Ciudad de México. “El planteamiento sobre que no hay cumplimiento de los 
compromisos es falso. Deriva de un oportunismo natural de quienes estuvieron 12 años en el gobierno. No solamente no 
cumplieron, sino que fue un fracaso la mayoría de las actividades políticas.” El “compromiso del presidente de la República no 
fue en los términos de hacer el aeropuerto internacional en Tizayuca y que no cumplió. No es así”. (Víctor Valera, 
página02) 
Síntesis-PRI no desestabiliza municipios: Crespo Arroyo:. El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Ricardo Crespo Arroyo, negó que al interior de su partido existan grupos para desestabilizar a los municipios 
gobernados por la oposición. Luego de los señalamientos del edil de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, y del dirigente 
estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, Ricardo Crespo afirmó que 'es totalmente falso, por supuesto que no hay ningún 
elemento al respecto'. Posterior a la presentación del libro 'Breve Crónica de una Crisis 1994-1995', de Humberto Roque 
Villanueva, el líder del tricolor en el estado aseguró que 'nosotros estamos trabajando en todos los municipios y somos un 
partido proactivo y propositivo; categóricamente digo que todo lo que se señala es falso'. Hizo un llamado a todos los actores 
políticos que han realizado los señalamientos de que el PRI propicia desestabilización, para que trabajen a fin de abonar a la 
estabilidad política del país y el estado, y que más allá de hacer comentarios desafortunados, se genere el diálogo que se 
requiere a favor de la población. Respecto a la presentación editorial, dio a conocer que se realizarán más eventos de este 
tipo a fin de fortalecer a la estructura, pues su dirigencia está plenamente comprometida con la formación de cuadros que en 
un futuro ocupen cargos de elección popular e impulsen obras y programas que beneficien a los ciudadanos. Por su parte, el 
exlegislador federal y expresidente del CEN, Humberto Roque Villanueva, luego de agradecer el respaldo del exdiputado 
federal, Roberto Pedraza Martínez, y del dirigente tricolor, refirió que su obra está dirigida a aquellos mexicanos que sufrieron 
la crisis de 1994; expuso que su obra consta de tres fragmentos. El primero: Las causas probables de la crisis en 1994 y 
1995; el segundo: La situación a la que se expusieron los negociadores mexicanos con el Fondo Monetario Internacional con 
sede en Washington y con el gobierno de Estados Unidos; y tres: El acto legislativo para poner fin a esta crisis. De igual 
manera, Luis Vega Cardón, presidente del Consejo Supremo Hñähñu, como comentarista del texto, refirió que cualquier crisis 
puede ser enfrentada con preparación, por lo cual agradeció a Ricardo Crespo Arroyo su apoyo a este tipo de actividades y 
mostrar que el PRI se ocupa de los asuntos trascendentales para los mexicanos. (Jaime Arenalde, página 05) 
 
El Reloj-Falsas las acusaciones de Charrez contra el PRI, asegura Crespo (Tina Bautista, página 06) 
Plaza Juárez-RICARDO CRESPO: PRI no acepta acusaciones de Charrez (Alejandra Vera 5A) 
Síntesis-Respalda PAN la postura de Ixmiquilpan: Todo parece indicar que la mayor parte de los acontecimientos 
ocurridos en los últimos meses en Ixmiquilpan, han sido provocados, expuso el dirigente estatal del Partido Acción Nacional 
(PAN), Alejandro Moreno Abud. Manifestó que durante un encuentro entre autoridades locales y representantes del gobierno 
del estado, se denunció la presencia de presuntos grupos de agitadores que aparentemente han encabezado gran parte de 
los incidentes delictivos en ese municipio. "El presidente municipal de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, dice que estos grupos de 
agitadores pertenecen al Partido Revolucionario Institucional, y entonces, desde el PAN estamos trabajando en ese tema, 
porque no es la primera vez que nos pasa, es una constante no sólo contra los gobiernos panistas, sino contra los de 
oposición en general". Añadió que no pueden ser tantas las coincidencias, por lo que ya analizan todos y cada uno de los 
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casos que, aseguró, no son hechos que afecten a gobiernos panistas de manera exclusiva, sino á todos los de oposición. "Lo 
siguiente lo digo a nombre del Partido Acción Nacional: siempre donde el PAN gobierna, los principales promotores de la 
desestabilización de los pocos gobiernos de Acción Nacional son los integrantes del Revolucionario Institucional con su 
sindicato". (Jaime Arenalde, página 03) 
Plaza Juárez-Listo PRD para elección de consejeros, el próximo domingo: En vísperas de la elección de consejeros 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD), la dirigencia del sol azteca en Hidalgo está lista para que los perredistas 
ejerzan su derecho el próximo siete de septiembre. Desde semanas atrás, el Instituto Nacional Electoral (INE) organiza por 
primera ocasión el proceso interno perredista. Los militantes del sol azteca elegirán consejeros de los tres niveles de la vida 
interna del partido, quienes después tendrán la responsabilidad de elegir a los presidentes tanto nacional, estatales, así como 
municipales. Padrón de afiliados, representantes de casilla así como ubicación de cada una de ellas fue afinado en días 
anteriores y publicado en la página de internet del sol azteca para darlo a conocer a la opinión pública. "Han sido afinados 
muchos aspectos que el INE determinó, como cambios de representaciones de las expresiones del partido en mesas 
receptoras de voto", relató el dirigente del PRD Arturo Sánchez Jiménez. Ahora, solamente "estamos en espera del siete de 
septiembre", expresó el líder perredista en la entidad, quien agregó que al organizar la elección el INE, el resultado tendrá 
credibilidad ante la sociedad. Recordó que serán instaladas 162 casillas en 59 municipios donde habrá comicios de consejeros, 
mientras que en el resto habrá presidente de comité municipal. (Redacción, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Advierte FOR que no serán permitidas las autodefensas:. La creación de grupos de autodefensas en el 
municipio de Ixmiquilpan no será permitida, aseveró Francisco Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo; esto, en respuesta a las 
declaraciones hechas por el presiente municipal de dicha localidad, Cipriano Charrez, quien adelantó que se solicitaría el 
reconocimiento legal de este tipo de grupos. El jefe del Ejecutivo estatal subrayó que las diversas problemáticas que atraviesa 
Ixmiquilpan derivan de decisiones que se han tomado al interior del gobierno municipal, por lo que, sostuvo, cualquier grupo 
no oficial está fuera de ley. “Es algo que nosotros no podemos avalar porque como gobernantes no podemos inventar algo 
que esté fuera de los marcos legales”, dijo. Entrevistado al término del primer informe de actividades de la delegada del 
IMSS, Olvera Ruiz enfatizó que han sido desencuentros sociales y políticos que derivaron en una serie de hechos violentos por 
lo que, añadió: “Tenemos muchas responsabilidades y trabajo para estar infiltrando gente que desestabilice la población”, 
expresó. Cuestionado en torno a la posibilidad de la llegada de fuerzas federales para solventar los problemas de inseguridad 
que se presentan en esta localidad, Olvera aseguró que por el momento no es necesario solicitar el arribo de elementos de la 
Gendarmería Nacional pues hasta el momento las actividades económicas y sociales no se han puesto en peligro. El 
mandatario estatal subrayó que sólo se solicitará el auxilio inmediato del Ejército o de la Gendarmería si grupos de civiles 
tomen las armas para tareas de seguridad, pues no serán tolerados. Finalmente, Francisco Olvera mencionó que Hidalgo es 
un estado de paz en donde las instituciones encargadas de la seguridad realizan su trabajo de forma coordinada con fin de 
garantizar la tranquilidad en los 84 municipios. (Yossimar Durán, página 06) 
 
Crónica-Rechaza Olvera creación de guardias comunitarias (Alberto Quintana, página 03) 
Síntesis-Inaceptable, las guardias civiles: FOR (Tania Monroy, página 03) 
Plaza Juárez-“No permitiremos civiles armados” (Natalia López, página 3A) 
Uno más Uno-Ejercito, respuesta a creación de “Guardias Comunitarias” (Juan Ricardo Montoya, página 03) 
Criterio-De pechito, las sesiones de diputación permanente:. Con media hora de retraso comenzó la última sesión de 
la diputación permanente. Durante un mes, una vez por semana, asisten 11 de los 30 diputados de Hidalgo para atender 
asuntos que van llegando al Congreso de Hidalgo. Sobre el pasillo principal, diputados, reporteros y empleados aguardaban al 
arribo de los legisladores del PRI para iniciar la sesión. Al dar las 10:25 horas, mañana lluviosa, salieron de la presidencia de 
gobierno los diputados del PRI junto con su coordinador, Ernesto Gil Elorduy. Cómo una escena de escuela, cuando el 
maestro llega al salón y los alumnos toman su lugar, cada diputado se sienta en su silla de madera y piel, no sin antes 
saludarse y bromear entre ellos, socialización que es interrumpida por el sonido de la campana que toca el presidente de la 
mesa, Víctor Trejo Carpio, quien inicia el trabajo de este día. Dentro del orden del día sólo se vislumbra un asunto, llamado “2 
años de Peña, las promesas pendientes”, promovido por el diputado del PAN Juan Carlos Robles. Un tema que, sin duda, 
generará discusión, dicen los asistentes. El tema trata de las cinco promesas que el presidente Peña hizo y firmó ante notario 
público el 20 de mayo de 2012 en la plaza de toros Vicente Segura, y que a dos años de su gobierno no ha cumplido a 
Hidalgo. Al terminar de leer el planteamiento, ávido, el diputado priísta Miguel Ángel Romero pide la palabra para defender al 
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mandatario que emanó de las filas de su partido. Cuando le pasan el micrófono y se dispone a hablar es interrumpido por 
Robles Acosta: “Quiero recordar que en la diputación permanente sólo pueden verter opiniones los diputados que integramos 
la diputación permanente”. El silencio se hace presente y es Laman Carranza, secretario de Servicios Legislativos, quien le 
corrobora a Trejo Carpio dicha información. Sin más ni menos, se frustra la intervención del priísta y continúa la sesión. Han 
transcurrido apenas 15 minutos cuando se elige a la directiva que encabezará la sesión solemne donde el gobernador 
Francisco Olvera rendirá su cuarto informe. Lo que sigue es entonar el himno nacional para cerrar los trabajos de la 
diputación permanente, misma que sólo sesionó una vez por semana y asistieron 11 legisladores. Después del trabajo del día, 
algunos diputados se van en sus carros, otros se enfilan a sus oficinas en el Congreso. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
Crónica-Endeudamiento representa activos: Gil:. Defendió el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, 
Ernesto Gil Elorduy, a Enrique Peña Nieto, a quien la oposición señaló de incumplir sus promesas de campaña en Hidalgo, 
luego de otorgar el nuevo aeropuerto internacional a Texcoco, insistió que nunca fue un compromiso sino un proyecto 
federal. El anuncio sobre la edificación de un aeropuerto internacional en la zona perteneciente al Estado de México, generó 
malestar en partidos opositores en Hidalgo, principalmente porque en 2007 el Congreso autorizó un endeudamiento 
aproximado de 2 mil 500 millones de pesos para predios que tentativamente utilizarían para ese complejo aéreo. Sin 
embargo, el coordinador parlamentario del Revolucionario Institucional (PRI) enfatizó que este aeropuerto nunca fue una 
promesa de campaña, pues desde un inicio el gobierno federal realizó estudios correspondientes para definir la sede. “La 
propuesta no es del gobierno de Hidalgo, una cosa es que aceptamos que fuera ahí (en Tizayuca), pero la propuesta es 
federal, no una propuesta estatal”. Respecto al endeudamiento que permanece en arcas hidalguenses derivado de este plan 
fallido, Gil Elorduy sostuvo que los terrenos “son de gran valor” para gobierno del estado, pues la reserva territorial 
representa activos para futuras inversiones que pretendan generar empleos. Previamente, durante la última sesión de la 
diputación permanente, el legislador de Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Robles exhortó formalmente en tribuna a que 
Peña Nieto pague la deuda adquirida por Hidalgo, para compra de terrenos en Tizayuca. “No podemos seguir esperando a 
que el gobierno federal sólo juegue con sus compromisos, debemos exigir, es por ello que invito a que seamos una 
Legislatura seria y comprometida con los hidalguenses”. Por ello también solicitó que el Congreso de la Unión etiquete 
recursos necesarios en 2015, para cumplir con todos los compromisos que en su momento firmó Peña Nieto como candidato 
a presidente. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Solicitaría Olvera presencia del Ejército en Ixmiquilpan:. Francisco Olvera advirtió que solicitará la 
presencia del Ejército o la gendarmería en Ixmiquilpan en caso de que los hermanos Charrez amaguen con integrar guardias 
comunitarias. Fustigó la cerrazón del ayuntamiento al diálogo para garantizar condiciones de seguridad y que el origen de los 
recientes episodios de violencia es por malas decisiones al interior del municipio. Dijo que de ninguna manera el estado 
aceptará figuras que no contemplen la ley. Pero en caso que surjan estructuras como las guardias comunitarias, sus 
promotores deberán asumir las consecuencias legales. “Si pretendieran generar guardias, la sola idea está al margen de la 
ley, pero si quisieran armarlas de inmediato pediríamos la intervención del Ejército o la gendarmería. No podemos permitir 
que civiles anden armados.” Atribuyó los recientes actos de violencia en Ixmiquilpan a desencuentros entre la población con 
autoridades municipales, con lo que contradice lo dicho por el alcalde quien acusó la presencia de grupos de choque pagados 
por el PRI para desestabilizar a su gobierno. El pasado martes habitantes de Ixmiquilpan encabezados por el alcalde Cipriano 
Charrez exigieron frenar a los grupos de choque. Una comisión conformada por 100 delegados encabezó la manifestación que 
derivó en cierre de calles aledañas al palacio de gobierno. Sobre esto, Olvera dijo, que le falta humildad al presidente 
municipal para pedir ayuda al gobierno del estado y que los recientes disturbios son generados por sus malas decisiones. 
“Nos viene a reclamar porque deduce que nosotros somos los causantes de infiltrar personas para causar problemas, la 
verdad tenemos mucho trabajo y responsabilidades como para generar una agitación social.” Tras acusar falta de resultados y 
escasa voluntad para visitar el municipio, Cipriano Charrez exigió al gobernador aplacar a los grupos de choque pagados por 
el PRI para perturbar la tranquilidad y paz social. Durante el mitin entregaron documentos, videos y fotografías en los que 
supuestamente están identificados funcionarios del gobierno estatal para que la procuraduría investigue y tome acciones 
conforme derecho. Además el dirigente de la Sociedad Integral de Organización Nacional (SION), Pascual Charrez advirtió que 
si el gobierno estatal no garantiza condiciones de seguridad, conformarán guardias comunitarias con apoyo de delegados. 
(Gerardo Neria, página 03) 
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Síntesis-Platah, el plan b para terrenos de Tizayuca: Olvera:. El gobierno de Hidalgo invertirá el presupuesto que se 
tenía destinado para el aeropuerto de Tizayuca en infraestructura, esto con el fin de posicionar al estado como un punto 
atractivo para la inversión nacional y extranjera, señaló el gobernador, Francisco Olvera Ruiz.  Detalló que el 'plan b' para 
Tizayuca es el proyecto del parque industrial Platah, que ya está en marcha, pero además su administración buscará 
desarrollar infraestructura que asegure las inversiones, y que permitan tener conectividad con la autopista México-
Pachuca.  'Ahora lo que estamos gestionando es la infraestructura adecuada tanto para Platah como para los terrenos donde 
estaba proyectado el aeropuerto, es asegurar el abasto de agua, energía eléctrica, la salida de las aguas residuales y 
pluviales, que es un tema para la zona, vemos que está encharcado, se necesitan obras hidráulicas necesarias'.  En cuanto al 
compromiso presidencial 079 Aviación general para Hidalgo, que contemplaba de acuerdo al Programa Institucional de 
Aeropuertos y Servicios Auxiliares 2013-2018, un presupuesto de mil 88 millones de pesos, el mandatario reiteró que lo que 
se busca es invertir en infraestructura.  'Lo que estoy proponiendo es que ese dinero que estaba destinado para un 
aeropuerto, ahora se destine para obras de infraestructura que nos permita traer inversiones, para Hidalgo el tema no era el 
aeropuerto, para qué lo queremos si no tenemos aviones, veíamos esta posibilidad como proyecto de desarrollo económico, 
ahora lo que hacemos es generar infraestructura para estas zonas para que vengan empresas y generar desarrollo 
económico', insistió. Recalcó que la inversión en este tipo de obras es el plan B para la zona, ya que Hidalgo no tiene la 
necesidad de insistir en un aeropuerto, en tanto, la Secretaría de Planeación del estado se reunirá con la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes para definir los temas. (Tania Monroy, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Paquetes populares de vivienda:. Un amplio programa de vivienda fue anunciado por el gobernador 
Francisco Olvera, quien precisó que no se permitirán más asentamientos irregulares que generen caos urbano y orille a los 
nuevos colonos a padecer carencia de servicios. En el marco de la Primera Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Vivienda, 
al que acudieron los titulares de los restantes poderes públicos, Juan Manuel Menes Llaguno y Ernesto Gil Elorduy, se dieron a 
conocer las acciones en la materia que consistirán en adquisición de casas, construcción en terrenos propio, mejoramiento y 
ampliación, lotes con servicios y paquetes de materiales, todo ello favoreciendo a las familias de menores recursos. Ante un 
numeroso público y el representante de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Jorge Alfonso Cervera López, 
se entregaron llaves simbólicas de sus nuevos techos a dos familias beneficiadas, encabezadas por Ernestina Trinidad Castillo 
y Luciana Aguilar Silva, quienes, antes, en un video, comentaron lo que representa contar con un techo propio y ya no pagar 
renta. La reunión fue moderada por el director de la Comisión Estatal de Vivienda, Guillermo Juárez González, teniendo 
participación el secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, Jesús Romero Quintanar. Olvera indicó que, mediante 
las acciones que se ponen en marcha, Hidalgo se suma el trabajo que en la materia viene realizado el presidente Enrique 
Peña Nieto. En anteriores administraciones federales no hubo claridad en los apoyos a ese renglón del bienestar social que 
hoy ocupa un lugar preponderante en el Plan Nacional de Desarrollo, citó el jefe del Ejecutivo.  Una de las tareas prioritarias 
será la conformación de reservas territoriales en 12 regiones del estado, entre ellas Pachuca, Tulancingo, Tula Tepeapulco y 
Tizayuca. Ahora, los nuevos fraccionamientos tendrán que ser sustentables y armónicos con el entorno, además de que debe 
impedirse la venta de lotes sin servicio, pues cometen delito quienes se dedican a ese tipo de comercialización. Con todo 
detalle, los integrantes del Consejo dieron a conocer el contenido de cada uno de los programas de vivienda que pone en 
marcha el gobernador Olvera. (José Luis Rico, página 2A) 
 
Milenio-Olvera reconoce mala planeación en vivienda (Alejandro, página 10) 
El Reloj-Gobierno estatal realizara más de diez mil acciones de vivienda (Sergio Juárez, página 03) 
Uno más Uno-Comienza nueva etapa para el desarrollo de la vivienda (Redacción, página 05) 
Criterio-Amador responderá informe de FOR:. El hecho de que el diputado local tricolor Javier Amador de la Fuente 
responda el informe del gobernador Francisco Olvera Ruíz no demerita dicho posicionamiento, a pesar de que fue su 
coordinador de giras antes de llegar a la LXII Legislatura estatal. Así lo indicó Ernesto Gil Elorduy, presidente de la Junta de 
Gobierno del Congreso local, tras anunciarse que el diputado por Jacala coordinará la sesión solemne de mañana, en la que el 
mandatario hidalguense entregará su cuarto informe a las 12:00 horas. Gil agregó que no hay ningún desdoro del diputado, 
pues señaló que ha hecho bien el trabajo en la legislatura. “Quien va a responder el informe es un diputado electo y entre las 
funciones que tiene es la de participar en las actividades, y esa es una decisión tomada en consenso entre los grupos 
parlamentarios, y ahora la mesa directiva le toca al PRI”, señaló. La sesión comenzará a las 11:30 horas y cada bancada 
política emitirá un posicionamiento. (José Antonio Alcaraz, página 07) 
El Independiente-Aprueban a Amador para responder informe del Poder Ejecutivo (Víctor Valera, página 06) 
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El Reloj-Desarrolla INE un programa tipo PREP para elección perredista: Instituto Nacional Electoral (INE) 
desarrollará un ejercicio tipo PREP (Programa de Resultados Electorales Preliminares) el próximo siete de septiembre, cuando 
se lleve a cabo el proceso interno electoral del Partido de la Revolución Democrática (PRD). La Comisión de Prerrogativas y 
Partidos Políticos del INE ordenó a la Unidad Técnica de Servicios de Informática instrumentar el sistema de captura de actas 
que generará los reportes periódicos y publicaciones de las imágenes de las actas de escrutinio y cómputo, a través de la 
información captada de los Recintos de Captura, Verificación y Digitalización (RECAVEDI). Dichos RECAVEDI estarán 
habilitados en las juntas distritales ejecutivas, y generarán información para el sistema de captura a partir de las 20:00 horas, 
del siete de septiembre y hasta que se tenga el reporte total de las actas de escrutinio y cómputo de los paquetes recibidos. 
Según el documento, los instructores, asistentes y coordinadores tendrán las funciones como responsables de los operativos 
de traslado de paquetes electorales, mismos que, de ser posible, se realizarán el mismo día de la jornada electoral, salvo 
cuestiones de inseguridad, podrá realizarse al siguiente día. En Hidalgo, son un total de 350 candidatos inscritos por 11 
planillas los que participarán en la elección de consejeros estatales, de los cuales sólo resultarán 125, quienes después 
votarán a los integrantes de la dirigencia del partido en Hidalgo. Además, son cuatro mil 22 aspirantes a los consejos 
municipales que fueron postulados por 201 planillas, que también participarán en los comicios inter-nos del sol azteca, del 
próximo siete de septiembre. (Verónica Ángeles, página 06) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
El Reloj-Gastará ayuntamiento 200 mil pesos en informe de Eleazar García: Eleazar García, alcalde de Pachuca, 
informó que para su tercer informe de actividades, la administración invertirá cerca de 200 mil pesos, y constará de entre 800 
a mil invitados, un informe que asegura es austero, y en el* que además llevará a cabo dos informes, uno protocolario por la 
mañana, y otro por la noche en un salón ubicado al sur de la ciudad. Explicó que ambos se llevarán a cabo el 17 de 
septiembre, en la sala de cabildo por la mañana, y a las 19:00 horas lo realizarán en el salón ubicado al sur de Pachuca. "Hoy 
vamos cerrando filas para lo de mi tercer informe de actividades, el cual lo contemplamos el 17 de septiembre a las siete de 
la noche, un informe que lo realizaré en dos tiempos, es decir, uno realizado por la mañana como un evento protocolario en 
la sala de cabildo, y por la noche en un salón, en donde será una rendición de cuentas para la sociedad", afirmó el alcalde 
Eleazar García. El edil indicó que en su administración se ha encontrado con más retos, demandas, necesidades y gestiones, 
en un trabajo que hasta el momento, dijo, "nos sentimos contentos por el esfuerzo, a pesar de algunos pendientes, pero hoy 
tenemos un equilibrio más consolidado en la administración". Asimismo, señaló que se encuentran los regidores de cabildo, 
"más maduros que me van acompañando en la administración y que juntos hemos avanzado decisiones importantes".  Dijo 
que su trabajo será evaluado por la ciudadanía, quien dará la "calificación final", y en esfuerzo y trabajo, precisó "que esta 
administración no ha quedado a deber". (Yina Bautista, página 07) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Nuevos caminos para Pemex en Tula: Dentro de la planeación nacional de proyectos tras la aprobación de las reformas 
estructurales se contempla a Hidalgo en lo concerniente a Petróleos Mexicanos y el proyecto de la refinería Bicentenario en 
Tula. Aún vigente, el plan sigue su marcha conforma al cronograma de la obra que originalmente se estableció desde el 
sexenio de Felipe Calderón y en los dos últimos años con Enrique Peña Nieto. Sin embargo, las determinaciones legislativas 
para abrir nuestro país a la inversión privada en el sector energético y el impulso a la competitividad con mercados 
internacionales desde nuestro territorio, son los factores que, al parecer, hicieron cambiar de opinión al actual gobierno. Y es 
que, una nueva refinería con inversión pública, programada para este proyecto de 149 mil 500 millones de pesos, no es viable 
en los nuevos planes de Peña Nieto, Pemex y la reforma energética. El plan original para la segunda planta de refinación en 
Hidalgo preveía su entrada en operación en 2015; sin embargo, de acuerdo a los últimos informes de la paraestatal, será 
cinco años más tarde cuando se pensó que daría inicio el complejo en el que actualmente se realizan trabajos de ingenierías, 
después de que fue construida la barda perimetral y una celda para la disposición de desechos sólidos urbanos. Desde 2013 
no se realizan más acciones en el polígono de 700 hectáreas que donó el gobierno de Hidalgo a la federación. Al respecto, en 
entrevista para MILENIO y previo a su cuarto informe de gobierno, el gobernador Francisco Olvera Ruiz informó que en breve 
Pemex dará a conocer un proyecto detonador en el mismo punto en donde se planeó la Bicentenario, un proyecto que 
privilegiará el consumo de gas y evidentemente su generación. Es decir, lo adelantado por el mandatario y el contexto de la 
reforma energética nos detallan que al no haber interés de participar más en la inversión pública del petróleo, las fuentes 
alternativas se convertirán en el principal activo de Pemex y el país. Según datos oficiales, la producción de petróleo crudo de 
Pemex se ubicará en 2 millones 400 mil barriles por día y la de gas natural en 5 mil 700 millones de pies cúbicos diarios, 
según la meta de producción aprobada por el Consejo de Administración para integrar el anteproyecto de presupuesto 2015. 
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Esto coincide con la estimación de lo que podría ser el proyecto para Tula, en lugar de la refinería. Hidalgo, podría ser la base 
de la planta para la producción del gas natural. En pocas palabras, no más refinación de petróleo, sino generación de gas. 
Aún no se sabe qué pasará en Tula con los proyectos de Pemex y lo único claro es que la intención del gobierno federal es y 
será compensar en algo al estado luego de haber dejado de lado los proyectos del aeropuerto y la propia refinería. 

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

¿MANUEL ÁNGEL DECIDIÓ QUE EL AEROPUERTO SE FUERA A TEXCOCO?: La pregunta es porque no faltan los que 
quieren crear esta idea con todo lo que tienen a la mano y que al enterarse de que el Presidente de la República le encargó a 
MANS ser el Director General del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, GACM , que se encargará de esta obra 
pusieron el grito en el cielo tachándolo casi de traidor a Hidalgo, porque en su cabecita el ex gobernador  no debió aceptar, 
porque dicen, en un extrañísimo razonamiento, que si él fue el impulsor del aeropuerto para Hidalgo incluso comprando la 
tierra para ese proyecto con mucho dinero que desde luego se usó para comprar la tierra, lo menos que debió hacer el ex 
gobernador es negarse a dirigir esta obra como postura de dignidad, como si una invitación presidencial para esta obra 
magna se pudiera desdeñar, además de lo que se pueda hacer en beneficio del estado desde este escenario. La postura de 
quienes lo critican llega al cinismo de criticarle hasta el salario que cobrará por el trabajo que realizará, como si esto fuera un 
delito o una falta y no paran en ello, pues pasan a hacer cuentas sobre lo que le cuesta al estado pagar la tierra que se 
compró para la posibilidad del aeropuerto que finalmente no se dio, dejando la idea de que todo es culpa de MANS. Desde 
luego es una falacia, porque si fuera por voluntad del ex gobernador Hidalgo tendría esa obra, porque es de los logros que a 
cualquier político le da un lugar en la historia de su estado y Manuel Ángel no iba a estar en contra de esta búsqueda. Sin 
embargo, no era una decisión de MANS. Ni de Osorio, ni de Murillo, ni de nuestros legisladores que hasta donde sabemos 
empujaron hasta donde pudieron, pero hasta ahí, porque después la decisión dependía seguramente de un gabinete técnico y 
finalmente del Presidente de la República y la voluntad presidencial y técnica dijeron que era Texcoco con todas las 
oposiciones posibles que se dieron y se dan. La lucha por el aeropuerto se dio y de ello hay pruebas en los medios de 
comunicación. Y la dieron lo mismo Osorio, que Murillo y MANS. Cada uno de ellos hizo valer la voz de Hidalgo en busca de 
un proyecto que con argumentos parecía debía ser para el estado, porque se tenía tierra, conectividad y proyecto. Voces 
autorizadas dieron su voto en favor del proyecto Hidalgo y todo parecía a favor del estado para esta obra que ahora se sabe 
tendrá una inversión de 120 mil millones de pesos con todo lo que significa una obra de esta magnitud calificada ya como la 
obra de obras del sexenio de EPN. Sin embargo la decisión no correspondía a la gente de Hidalgo, que hicieron su parte, en 
cuanto a crear las condiciones para que no hubiera pretextos en la adjudicación de este aeropuerto. En la jugada por el 
aeropuerto, la gente de Hidalgo cumplió.  Por eso la llegada de Manuel Ángel al GACM debe significar la posibilidad para 
México de un trabajo bien hecho en cuanto a esta magna obra, pero para Hidalgo la puerta de obras importantes en la tierra 
que se compró para esta obra pero que puede y debe ser asiento para otro tipo de obras que deben significar fuentes de 
trabajo y desarrollo para nuestro estado. Estando Manuel Ángel en este proyecto y conocedor como es de la zona, 
seguramente podrá impulsar proyectos junto con el gobernador Olvera, proyectos que de un momento a otro se podrán 
anunciar como compensatorios del aeropuerto que de manera definitiva se canceló ya. Pero de esta puerta que se pude abrir 
a exigirle a que no acepte la responsabilidad de dirigir la nueva terminal aérea porque desde la visión de determinados grupos 
es casi una acción en contra de Hidalgo, es una visión miope y torpe que no conduce a nada . Porque quienes buscaron para 
Hidalgo el aeropuerto lo hicieron convencidos de que sería una puerta para mejores días para el estado, en el camino del 
desarrollo y en ese proyecto se apostó mucho, lo mismo comprando la tierra que en estudios que daban base para la terminal 
aérea, porque había elementos para tener certeza de la obra. Era una apuesta riesgosa, pero era más peligroso cruzarse de 
brazos y dejar pasar la oportunidad. Se apostó y el juego todavía no termina, porque se tiene la tierra y la posibilidad de 
proyectos que se pueden dar para un sano desarrollo urbano del Valle de México, pues pensar sólo en casas habitaciones es 
crear un monstruo sin sentido que seguramente se buscará evitar por salud de México mismo. Es ahí donde Manuel Ángel y el 
gobernador Olvera y el Presidente, y los hidalguenses fuertes tienen la palabra. Pero no la petición absurda de negarse a 
colaborar con el Presidente. Pero es, desde luego, sólo una opinión. Sólo eso.   

 (Adalberto Peralta, página 02) 
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Crónica-Balcón Político… 

Ixmiquilpan, mala fama: El comentario no es generalizado pero sí es preocupante y más aún cuando se da a kilómetros de 
distancia del llamado corazón del Valle del Mezquital. ¿Es cierto que no podemos ir a Ixmiquilpan porque la gente es muy 
violenta? Fue la pregunta que no tuvo una respuesta contundente, pues se tiene que matizar y señalar que los habitantes del 
Valle del Mezquital históricamente fueron sometidos, humillados y considerados como mexicanos de segunda. Con el paso de 
los años aprendieron, se volvieron recelosos y crearon sus propias leyes, denominadas “usos y costumbres”, que se aplican 
no sólo para los lugareños sino para cualquier persona que cometa una falta en agravio de alguna comunidad o de sus 
propios habitantes. Así turistas, ladrones o alguna persona que cometa “una falta” sufre las consecuencias. Recientemente se 
ha recrudecido la violencia en la zona y particularmente en Ixmiquilpan, donde los políticos aprovechan el río revuelto para 
sacar raja política de esa desatención deliberada de las autoridades locales. Se ha señalado al alcalde Cipriano Charrez 
Pedraza como uno de los responsables de esa idea de que los habitantes de Ixmiquilpan son o se han tornado violentos, 
como ocurrió en el cierre de la feria del pueblo que degeneró en desmanes cometidos por una turba. Se han convocado 
reuniones en la sede del Poder Ejecutivo estatal para analizar la situación y poner orden, pero las reuniones no han 
fructificado y lejos de eso han “fortalecido” la figura del alcalde que se asume como la víctima de un “terrorismo” programado 
y promovido por sus adversarios políticos. Lo que poco se dice es que actores políticos y funcionarios del gobierno federal 
alimentan la tensión en la zona, pues mientras el gobierno estatal busca acuerdos para devolverle la tranquilidad al municipio, 
aquéllos alientan a grupos de campesinos para que reclamen el cumplimiento de demandas sobre obras comunitarias. En 
resumen, quienes tienen aspiraciones políticas ven en Ixmiquilpan el escenario ideal para inyectar recursos y ganar terreno en 
busca de posiciones de orden político, a costa de la estabilidad social. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Nuevo aeropuerto: Es el sueño de los arquitectos: Es el sueño del arquitecto… y del diseñador… y del urbanista… Y podría 
seguir con una larga lista de profesionales que deben estar más que ilusionados con el proyecto del nuevo aeropuerto de la 
Ciudad de México. Dejaré de lado consideraciones políticas y económicas para decir que si se cumple lo que apenas se 
vislumbra en los bocetos de la nueva central aérea, la obra será una de las más bonitas (y esperemos que funcionales) del 
mundo. El responsable del proyecto del puerto aéreo es Norman Foster (sir Norman Foster, en el Reino Unido), quien se ha 
construido un enorme prestigio con muchas obras de diferentes tamaños, estilos y propósitos. Museos, oficinas corporativas, 
plantas de energía fábricas y muchos aeropuertos son parte de su carrera. Hace un par de días escuchaba que construir el 
aeropuerto de la Ciudad de México generará miles de empleos en la zona metropolitana de la capital del país. Lo primero que 
me vino a la mente fueron albañiles, electricistas y choferes de camión. Pero en una segunda vuelta comencé a pensar en los 
profesionistas ligados al diseño y la construcción. También ellos tendrán oportunidad de construir la terminal y, seguramente, 
mucho aprenderán de ello. El sitio web de Norman Foster y compañía tiene un apartado para recibir solicitudes de empleo, 
pero hasta ayer nada se mencionaba de la obra en nuestro país. Eso sí, estoy seguro de que cuando comiencen a recibir 
aplicaciones el sitio se colapsará por las miles de solicitudes. El nuevo aeropuerto no solo recibirá aviones y pasajeros. Puede 
ser una gran escuela para los arquitectos… y los diseñadores… y los urbanistas… 

(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que ayer en el PRI estatal se dejaron ver algunas de las figuras de antaño con la visita de Humberto Roque 
Villanueva, quien presentó su libro “Breve Crónica de una Crisis 1994-1995”. Y es que, con la ponencia del autor de la 
roqueseñal, a más de uno le dieron ganas de postularse a cargos de elección, siendo el más próximo el del dirigente del 
tricolor estatal, por lo que ahí andaban Roberto Pedraza Martínez El Profe, así como Ernesto Gil del Congreso del 
estado e invitados especiales. 

: Que quienes lo conocen, dicen que al delegado de la Oficina de Servicios Federales de Apoyo a la 
Educación, Raimundo Ordóñez, se le ve poco sonriente con el equipo de encargados de despachos del gobierno nacional, 
pues todo indica que dejará en poco tiempo el cargo en el que ya lleva cerca de 3 años, tiempo suficiente para que se dé una 
renovación en un área tan delicada como la SEP federal y más con los cambios que plantea la reforma educativa. 

: Que más claro ni el agua. Resulta que no habrá autorización para guardias civiles en Ixmiquilpan como pidió el 
alcalde Cipriano Charrez. Y es que el gobernador Francisco Olvera negó que este tipo de ocurrencias sean la solución 
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para la crisis de seguridad que se vive en ese municipio, por lo que, en su omento, sería el Ejército quien se haga cargo de 
operativos de vigilancia en la zona; por cierto tan mal están las cosas que ya hay peticiones de cancelar el Grito de 
Independencia este 15 de septiembre en el municipio. 

: Que pese a que el senador perredista Isidro Pedraza según está en contra de la Reforma Energética, hoy recibirá un 
premio de la Canacintra; el legislador de izquierda se hará acreedor a la medalla “Águila Canacintra al Merito 
Legislativo” por su contribución en la aprobación de las reformas estructurales del país, vamos a ver si declina en 
concordancia a su ideología política o se la adjudica así como no queriendo la cosa. 

 
 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
Me da mucha pena, se me hace vergonzoso que sea un jugador criticado cuando debe ser un orgullo del futbol mexicano, es 
un estandarte y una bandera para México, que uno de los mejores jugadores que ha dado la historia del futbol mexicano” 
Andrés Fassi 
Directivo del Pachuca sobre Javier Hernández. 
 
La nueva inversión privilegiará el consumo de gas, sin embargo tenemos entendido y en unos días nos lo va a aclarar Pemex, 
ahí va a haber un proyecto que detone el desarrollo de la región” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de Hidalgo sobre nuevo proyecto en Tula de Pemex. 
 
Vienen cinco esculturas de Sebastián, un reconocido escultor mexicano. Es el escultor que hizo el Caballito de Reforma, en la 
Ciudad de México. Estarán ubicadas estratégicamente en diferentes puntos de la ciudad” 
Eleazar García Sánchez 
Presidente Municipal de Pachuca sobre nuevos monumentos para la capital.  
  

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que entre la clase priísta del estado trasciende que en tanto inicie el proceso electoral federal para la renovación de la cámara 
de diputados el año venidero, el Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional, que dirige el mexiquense 
César Camacho Quiroz, designará a quien será el nuevo delegado del partido en la entidad. Algunos bien enterados 
mencionan para ese cargo al diputado federal Víctor Velasco Orozco, mientras otros consideran que ese encargo recaerá en 
un político no hidalguense. Lo cierto que hasta ahora es un tema de mucha especulación porque nada se ha concretado sobre 
el nombramiento.  

que varios panistas de la entidad preparan maletas para mudarse al nuevo Partido Humanista, que dicen tiene la bendición de 
Felipe Calderón, de seguro que no darán paso sin huarache y los veremos formar parte de la dirigencia estatal de ese partido. 
Entre los que destacarán figura como la excandidata panista al gobierno del estado Xóchitl Gálvez, Daniel Ludlow y el 
dirigente municipal en Pachuca de Acción Nacional, Rubén Muñoz. Sólo por mencionar algunos, pero la desbandada se dará 
sin lugar a dudas. 

que para la realización del tercer informe de actividades del alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, el cabildo 
mineralense había autorizado un presupuesto cercano a los 600 mil pesos, pero luego del cambio de sede que fuera 
anunciado hace unos días, se dice que se gastarán entre 180 y 200 mil pesos…Dicen los que saben que más de 300 mil pesos 
podrían ir a parar a los bolsillos de varios funcionarios de la administración municipal, por lo que urge que alguien aclare 
donde parará el resto. 

que ayer le cortaron la inspiración al diputado Miguel Ángel Romero Olivares, quien quiso defender al presidente Enrique Peña 
Nieto en la sesión de la diputación permanente luego que panistas le reprocharan la falta de compromisos para el estado. Ya 
había tomado el micrófono cuando de repente, se lo tuvieron que quitar pues como no es integrante de esta diputación, no 
puede dar ninguna opinión. 
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que la población de Ixmiquilpan presiente que nuevamente su presidente municipal, Cipriano Charrez, se inventará un 
pretexto para no rendir su informe de labores, como ocurrió el año pasado; esto para evitar que la población le reclame sus 
compromisos incumplidos y la falta de gobernabilidad que existe en el municipio. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:   
 
Mala broma del destino el nuevo cargo del exgobernador Núñez. 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Juevez… 

Suena en Radio Pasillo que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) resolverá hoy dos juicios para la 
protección de los derechos político-electorales del ciudadano. 

Las impugnaciones fueron presentadas por militantes del PAN y el Partido Nueva Alianza (Panal). 

La primera fue contra la ampliación del periodo de Alejandro Moreno Abud como presidente del Comité Directivo Estatal del 
blanquiazul, y la segunda contra el relevo en la coordinación de la agrupación de los profes en la Legislatura local, donde 
recientemente el diputado Víctor Trejo, afín al actual líder de la Sección XV del SNTE, Francisco Sinhué Ramírez, asumió el 
cargo que venía ocupando su correligionaria María Eugenia Coradalia Muñoz, incondicional de la ex lideresa y hoy inquilina del 
Cereso de Pachuca, Mirna García. 

Suena a todo volumen que en el PRI no será tan complicado elegir a las tres candidatas a diputadas federales 
que contenderán en los comicios de 2015. 

Y es que, según un análisis al interior del tricolor, las militantes que cumplen con los requisitos para convertirse en 
abanderadas no llegan a 15, lo cual además significa que las probabilidades de cada una de ellas son altas. 

En la lista de “probables” hay desde secretarias del gabinete estatal y delegadas federales, hasta diputadas locales, 
funcionarias de menor nivel, académicas, alcaldesas y regidoras. 

Según se dice, las cuotas de grupos en el Revolucionario Institucional también jugarán un papel importante en las 
nominaciones. 

Tras el trágico suceso donde un joven de 20 años de edad murió atropellado por una revolvedora que realizaba trabajos en la 
obra del Tuzobús, la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) solicitó a la empresa el registro de 
operadores de la máquina,  fin de determinar quién la tenía asignada en el momento del percance. 

Aunque por el momento no hay detenidos, se espera que en las próximas horas la fiscalía solicite al Poder Judicial una orden 
de aprehensión contra el presunto responsable, quien sería acusado de homicidio culposo. 

(Redacción, página web)  
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Una vez más el asunto de los supuestos grupos de seguridad conformados por habitantes enciende las alarmas, ya que no 
pueden estar por encima de la ley bajo ninguna circunstancia, así lo advierte el gobernador Francisco Olvera al hablar de los 
casos recientes registrados en el Valle del Mezquital donde la población pretende hacer justicia mediante dicha figura, que 
está amparada en los denominados usos y costumbres; pero el mensaje es más que claro. 
 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Miguel García:. Mantiene el titular de la Subsecretaría de Protección Civil en la entidad estricta coordinación con las 
autoridades en municipios para prevenir, por la actual temporada de lluvias, complicaciones que deriven en pérdidas 
importantes. García Conde Álvarez es un perfil que demuestra en todos los lugares a los cuales asiste que su permanencia en 
el cargo es resultado de su dominio sobre esta materia. 
 
Abajo-Francisco Casas:. En Pacula pocos son los sectores que ven cambios en la actual administración, de ahí que en 
varias ocasiones las voces de los habitantes han resonado, pero para externar enfáticamente su descontento por las 
condiciones que prevalecen en esta demarcación. En ese tenor, aparecen cada vez más los reclamos contra Casas Chávez por 
la falta de actividades a favor de los sectores más desprotegidos. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
REGISTRO 
La diputación permanente del Congreso del estado eligió al diputado Javier Amador de la Fuente como el presidente de la 
mesa directiva para septiembre. 
Por lo que será el diputado por el Distrito de Jacala quien dé un mensaje en nombre de la LXII Legislatura local el próximo 
viernes 5, día en que el gobernador Francisco Olvera Ruiz entregará su Cuarto Informe de Actividades ante el Poder 
Legislativo. 
En la historia de la entidad el diputado Amador de la Fuente sería uno de los más jóvenes en asumir esta responsabilidad, lo 
que habla de su presencia y trabajo al seno de este organismo. 
 
CANDIDATURA 
Teresa Samperio es uno de los activos más coherentes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo y ahora es 
una de las posibilidades para ser la nueva presidenta del organismo. 
Congruente entre su decir y hacer, Samperio siempre ha sido incómoda para líderes de algunas tribus perredistas que se 
caracterizaron por el reparto de las candidaturas y cargos. 
Es por esa misma calidad política que Teresa Samperio enfrenta el rechazo de las corrientes más tradicionales del sol azteca. 
 
PREPARATIVOS 
En la sede del Poder Legislativo ya iniciaron los preparativos para la ceremonia de entrega del 4º informe del gobernador 
Francisco Olvera. 
Rehabilitación de luminarias, colocación de sonido especializado y limpieza en general, son las tareas que una brigada de 
trabajadores lleva a efecto desde este lunes. 
Hasta ahora sólo se confirmó que el evento tendrá una corta duración y no habrá invitados especiales al recinto. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Despega aeropuerto; descartan conflicto: Al anunciar el proyecto ganador del nuevo Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México, el presidente Enrique Peña Nieto subrayó que éste será un plan transexenal que se 
realizará protegiendo los derechos de los habitantes de la región. La obra partirá del proyecto desarrollado por el arquitecto 
británico Norman Foster, galardonado internacionalmente, asociado con el arquitecto Fernando Romero Havaux, yerno de 
Carlos Slim. Ayer solamente se dio a conocer que ganó el proyecto de Romero-Foster, y aún faltan varias etapas a licitar, 
incluida su construcción. El proyecto estará a cargo de un grupo global y multidisciplinario de expertos en varias ramas. El 
nuevo aeropuerto se construirá sobre cuatro mil 430 hectáreas federales que se ubican en la zona contigua al actual 
aeropuerto; tendrá un costo estimado de 120 mil millones de pesos y generará en su construcción unos 160 mil empleos 
directos e indirectos y 600 mil al entrar en operación plena.  Acompañado por el gobernador del Estado de México, Eruviel 
Ávila, y por el jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, el Presidente indicó que el financiamiento, si bien contará con 
recursos fiscales, en su gran mayoría será autofinanciable a partir de los ingresos que genere el actual aeropuerto y el nuevo 
una vez que esté en operación. “En pocas palabras, esta gran obra de importantes beneficios para el país, en gran medida se 
pagará a sí mismo”, asentó.  
Habrá respeto a lugareños 
En el sexenio de Vicente Fox, la administración panista intentó construir un nuevo aeropuerto en Texcoco, en terrenos que 
llegaban hasta San Salvador Atenco, sin embargo la resistencia social de los ejidatarios impidió los trabajos. Ayer, en el salón 
Adolfo López Mateos de Los Pinos, dentro del evento “Avances y Retos del Plan Nacional de Infraestructura”, Peña dijo: 
“Quiero ser muy enfático: todas las actividades vinculadas al desarrollo del proyecto se harán con transparencia y pleno 
respeto a la ley, garantizando la protección de los derechos de los habitantes de las colonias y comunidades colindantes a 
este proyecto”, asentó. Detalló que la primera etapa contempla tres pistas de uso simultáneo para transportar a más de 50 
millones de personas y que en su segunda fase contará con seis pistas para atender a 120 millones de personas al año, no 
ofreció fecha de conclusión de la obra.  “Estoy consciente de que se trata de un proyecto transexenal, que esta 
administración no tendrá tiempo suficiente para poner en operación al nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México, pero lo importante es que México cuente con un aeropuerto de clase mundial para impulsar su desarrollo durante los 
siguiente años y décadas”, dijo el Presidente Peña Nieto.  
Sentido responsable 
“Estamos actuando con el sentido de responsabilidad y no mirando en qué podemos entregar en el muy corto plazo. Este es 
un aeropuerto que merecen la capital de los mexicanos y que merecen todos los mexicanos y por eso la firme decisión del 
gobierno de la República de llevarlo a cabo”, señaló. En el evento, donde estuvieron los ganadores del proyecto, el Presidente 
indicó que México ha emprendido una transformación de fondo, que se ha decidido a cambiar y atrevido a romper ataduras. 
El Presidente dijo que al igual que en los aeropuertos del mundo como Hong Kong, Seúl o Munich, su desarrollo se realizará 
en etapas “y tomará años llevarlo a su máxima capacidad”. Afirmó que traerá grandes beneficios para todos los mexicanos. 
Destacó la voluntad de los gobiernos del Distrito Federal y del Estado de México para interactuar y apoyar el desarrollo de 
este proyecto aeroportuario. Agregó que unos de los beneficios será el dinamismo que dará esta nueva central aérea al 
turismo mexicano, pues habrá más líneas aéreas y más visitantes. En su intervención, el gobernador del Estado de México, 
Eruviel Ávila Villegas, destacó los beneficios económicos y sociales para el oriente del Valle de México a partir de “este 
proyecto de clase mundial” que, dijo, será fundamental para el desarrollo del país en el presente y futuro. Habrá, agregó, 
beneficios y una derrama económica importante. (Francisco Reséndiz, primera plana) 

La Jornada-La tortura sigue como práctica tolerada en México: Al: La tortura sigue siendo práctica generalizada en la 
actuación de fuerzas policiacas, militares y de seguridad en México. Pese a ello, es habitual que los funcionarios encargados 
de hacer cumplir la ley, agentes del Ministerio Público, jueces y algunas comisiones de derechos humanos justifiquen, toleren 
o hagan caso omiso de este delito, afirma Amnistía Internacional (AI). En su informe Tortura y otros malos tratos, que 
presentará este jueves en la ciudad de México y del que La Jornada tiene copia, el organismo internacional documenta la 
actuación de las corporaciones de seguridad del país y los tipos de tortura en que incurren contra víctimas por lo general de 
sectores vulnerables, como indígenas, migrantes, mujeres y menores de edad. Agrega que la tortura se usa a menudo para 
obtener confesiones y testimonios que sirven de prueba para enjuiciar a personas que podrían o no estar implicadas en un 
delito, lo que se traduce en juicios y condenas dudosas y envía a prisión a muchos inocentes. En el informe, AI hace énfasis 
en la falta de castigo para quienes aplican la tortura y otros malos tratos. El resultado es una impunidad casi total para los 
autores de abusos y un auténtico temor entre la población a que cualquier detención pueda desembocar en torturas. Señala 
que entre 2010 y 2013 la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) recibió 7 mil 164 quejas por tortura, pero 
ninguna terminó en una condena por ese delito. Además, datos de enero de 2014 del Consejo de la Judicatura Federal 
revelan que entre 2005 y 2013 los tribunales federales atendieron 123 enjuiciamientos por esa práctica y sólo siete 
culminaron en condenas, mientras que en el fuero estatal, hasta 2013 sólo se habían registrado cinco condenas por tortura. 
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De acuerdo con las cifras de la CNDH, destaca AI, durante la administración del presidente Enrique Peña Nieto las quejas por 
tortura son menos que las presentadas en el último año de gobierno de Felipe Calderón Hinojosa: mil 505 en 2013 y 2 mil 
114 en 2012. Aunque el número de recomendaciones que confirman ese delito es mayor: 13 en el primer año de Peña Nieto y 
11 en el último de Calderón. Para la elaboración del informe, AI se basó en una serie de entrevistas con personas que han 
sido víctimas y sobrevivientes de tortura y malos tratos en años recientes, que se presentan en el documento: “Te acostaban 
y, tirado, te golpeaban, y después te agarraban entre tres: uno te echaba el tehuacanazo en las narices”, relató a AI Juan 
Gerardo Sánchez. Un migrante hondureño indocumentado narró su experiencia con la policía municipal de Saltillo, Coahuila, 
en su tránsito por México: “Ya adentro me decían que me iban a matar, que era un ‘pinche migrante’ por el que nadie se iba 
a preocupar. Me metieron agua mineral por la nariz, me amarraron con cinta adhesiva manos y pies. Me dieron golpes en 
estómago y pecho, me asfixiaban con una bolsa en la cabeza y me exigían que les dijera quién me vendía la droga. Yo no 
sabía de qué me hablaban”. Algunos métodos de tortura usados en México que documenta AI son: golpes con puños, botas, 
culatas de fusiles y palos; introducción de agua gasificada o chile por la nariz; amenazas de muerte y de desaparición 
forzada; descargas eléctricas en distintas partes del cuerpo; simulacros de ejecución; semi asfixia; posturas de tensión, 
violación y otras formas de violencia sexual –en particular contra las mujeres–, así como amenazas contra familiares de los 
detenidos. Entre las conclusiones del informe AI señala que las autoridades mexicanas de todos los niveles de gobierno 
siguen tolerando el uso generalizado de esta práctica, aun cuando existe una legislación relativamente rigurosa para su 
prevención y castigo; que los informes sobre tortura y otros malos tratos en el país aumentaron a partir de 2006, cuando se 
emprendió la estrategia gubernamental contra el crimen organizado, y que en 2013 hubo 600 por ciento más denuncias por 
este delito ante la CNDH que en 2003. AI agrega que las detenciones arbitrarias y el uso de pruebas falsas suelen estar 
estrechamente ligados al uso de la tortura y otros malos tratos, además de que los exámenes médicos aplicados a las 
víctimas para investigar la tortura no cumplen las normas internacionales. (Emir Olivares Alonso, primera plana). 
Excélsior-Para el 2020, nuevo aeropuerto: El gobierno presentó el proyecto del Nuevo Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México, que tendrá un valor total de 169 mil millones de pesos, cuya primera etapa estará lista en 2020. De 
acuerdo con lo expuesto ayer en Los Pinos, la primera fase constará de una terminal, torre de control y tres pistas, con 
capacidad para transportar a 50 millones de pasajeros al año. En la presentación, el presidente Enrique Peña Nieto calificó a 
la terminal como “una gran puerta del país para el mundo”. 
Gerardo Ruiz Esparza, secretario de Comunicaciones y Transportes, confirmó que se trata de uno de los aeropuertos más 
grandes a escala global, con capacidad para 120 millones de pasajeros en su etapa máxima; se construirá sobre terrenos 
federales y generará más de 160 mil empleos. El despacho Foster+Partners, en sociedad con  el mexicano Fernando Romero 
Enterprises, se encargará del diseño del proyecto. 
UN AEROPUERTO PARA MEDIO SIGLO 
El secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, confirmó que el nuevo Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) será una de las terminales áreas más grandes a escala global, al alcanzar una capacidad de 120 
millones de pasajeros en su etapa máxima. La obra, cuyo valor ascenderá a 169 mil millones de pesos, se realizará en cuatro 
mil 430 hectáreas propiedad del gobierno federal, contiguas al actual aeropuerto capitalino, y se estima que la primera etapa 
estará lista en 2020. En el marco de la presentación del proyecto en la residencia oficial de Los Pinos, el funcionario dijo que 
“en una primer fase se iniciará con una terminal, torre de control e infraestructura para tres pistas paralelas de operación con 
capacidad para 50 millones de pasajeros anuales”. La construcción de la terminal generará más de 160 mil empleos, que 
prioritariamente, serán trabajadores de la región oriente de la Ciudad de México y el Estado de México. Agregó que por cada 
millón de pasajeros que reciba el país se generarán mil empleos directos y tres mil indirectos. Ruiz Esparza también reveló 
que el financiamiento de la nueva terminal será una mezcla de recursos públicos y privados los cuales “en principio” se 
considera que sumarán 120 mil millones de pesos. Además de que habrá recursos públicos adicionales para atender la obra 
hidráulica, y la conectividad de la zona con nuevas vialidades y sistemas de transporte masivo. 
México ya se atrevió 
En el evento, el presidente Enrique Peña Nieto dijo que en su administración no se ha elegido la ruta corta o la más fácil sino 
que se ha optado por el camino de la responsabilidad para hacer frente a desafíos que habían estado ahí por décadas con 
reformas, nuevas políticas sectoriales y grandes proyectos. El mandatario reconoció el proyecto del arquitecto Norman Foster 
y Fernando Romero, a cargo del diseño de la terminal. El titular de la SCT reveló, respecto al diseño de la terminal, que“el 
proyecto es moderno, vanguardista y expresa gran dosis de simbolismo mexicano y será referente a escala mundial”. Al 
evento asistieron funcionarios, gobernadores y empresarios como Claudio X. González, presidente del Consejo Mexicano de 
Negocios; Olegario Vázquez Raña, presidente de Grupo Empresarial Ángeles; Miguel Alemán Velasco, presidente del Consejo 
de Administración de Interjet; y Eduardo Tricio, presidente del Consejo de Administración de Grupo Aeroméxico. 
RESPALDAN LA CONSTRUCCIÓN DE LA NUEVA TERMINAL AÉREA EN EL DF 
La Asociación de Transporte Aéreo Internacional (IATA) celebró el anuncio del gobierno federal sobre la construcción del 
nuevo aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) que tendrá una capacidad máxima para 120 millones de 
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pasajeros. Tony Tyler, presidente de IATA, señaló que el anuncio es positivo pues el sector esperó un largo tiempo para que 
este proyecto se cristalizara y reconoció la visión de que será una terminal sustentable y amigable con el medio ambiente. Por 
el momento estamos en la etapa del anuncio pero falta su ejecución, sin embargo, hay una gran apertura de las autoridades 
para escuchar las mejores recomendaciones, comentó el directivo. Tony Tyler destacó que el proyecto representa para 
México la oportunidad de convertirse en un gran centro de distribución de vuelos (HUB) y la puerta de entrada de las 
aerolíneas asiáticas para el resto del mundo. 
Reunión 
Tyler mencionó que si bien el proyecto de la terminal es “maravilloso” no se debe llevar toda la atención pues el actual AICM 
aún tiene muchas cosas por resolver en los siguientes cuatro años ya que su saturación es inminente. Por lo anterior pidió al 
gobierno federal a que mientras el nuevo proyecto no esté listo adopte rápidamente las directrices de programa IATA Slot 
Worldwide (WSG), para gestionar la capacidad de pista ya que al existir una saturación se afecta a las líneas aéreas y la 
planificación de horarios. 
DE LOS GRANDES DEL MUNDO 
El nuevo aeropuerto es uno de los cuatro mayores proyectos de infraestructura aeroportuaria a nivel mundial. Según el 
presidente de México, Enrique Peña Nieto, será el proyecto de infraestructura más grande de los últimos años en el país y 
uno de los más grandes del mundo. En su etapa final contará con un total de seis pistas para transportar a 120 millones de 
pasajeros al año, esto es, cuatro veces la capacidad  actual del aeropuerto capitalino, según las última estadísticas. En la 
primera etapa serán tres las pistas, que se podrán operar en despegues y aterrizajes simultáneos, con una capacidad para 
atender a 50 millones de pasajeros anuales. 
 FOSTER Y ROMERO DISEÑARÁN LA OBRA 
Norman Foster, arquitecto británico, y el mexicano Fernando Romero, yerno del empresario Carlos Slim, ganaron el contrato 
para diseñar el nuevo aeropuerto de la Ciudad de México, una obra sustentable con una inversión de 169 mil millones de 
pesos. El secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, en un acto en el que estuvo presente el 
Presidente, comentó que un comité de analistas votó por unanimidad a favor del proyecto presentado por los arquitectos. El 
diseño de Foster y Romero fue elegido luego de un periodo de ocho meses entre las propuestas de otros despachos de 
arquitectura. “El diseño del aeropuerto nos conecta con la esencia de nuestro pasado y nos conectará al futuro”, destacó 
Romero, quien diseñó el museo de Carlos Slim. En tanto, Norman Foster, quien ha construido emblemáticos edificios y 
aeropuertos a escala internacional, aseguró que la terminal aérea de la Ciudad de México será una de las más sustentables 
del mundo y su ejecución será rápida. Además, el arquitecto británico comentó que el nuevo aeropuerto busca establecer la 
pauta de nuevos estándares internacionales y abre camino en su género, debido a que será un nuevo modelo de 
sustentabilidad. Asimismo, detalló que esta terminal es específica para el lugar en el que se va a erigir, por lo que la llegada y 
la partida de visitantes al país “será inconfundible”. (Miriam Paredes, primera plana) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
El nuevo aeropuerto, demasiado bueno para ser cierto: Estamos ante la obra de infraestructura más importante de la 
época contemporánea, dijo el director del proyecto del nuevo aeropuerto de la Ciudad de México, Manuel Ángel Núñez. Y por 
lo expuesto ayer será difícil llevarle la contra. Comencemos por el tema de la tierra. Ayer publiqué aquí que el Frente en 
Defensa de las Tierra alistaba de nuevo los machetes, bajo la premisa de que el nuevo aeropuerto se edificaría en el mismo 
lugar del fracasado proyecto de 2001-2002 y ellos no venderían una hectárea. Tuve oportunidad de preguntarle al secretario 
de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, cómo resolverían la situación. Me respondió con lo mismo que el 
presidente Peña Nieto expresaría horas más tarde: las 4 mil 600 hectáreas del polígono donde estará el aeropuerto fueron 
adquiridas ya por el gobierno federal. Esa compra no anula un eventual conflicto con algunos grupos de Atenco y Texcoco, 
pero ya no será por las tierras. Por lo demás, el proyecto es muy impresionante: el número de personas que podrán ser 
transportadas; los 160 mil empleos de inicio, mayoritariamente para trabajadores del oriente del Valle de México; un esquema 
lógico y creíble de financiamiento; un bello y modernísimo diseño arquitectónico; reforzamiento al doble de los mantos 
acuíferos; un bosque de 700 hectáreas; las palabras del gobernador Eruviel Ávila: gracias por hacerle justicia al oriente; las 
de Miguel Ángel Mancera: un triunfo de la cooperación y la coordinación. En fin. Demasiado bueno para ser cierto. Pero el 
proyecto arranca muy bien. No recuerdo una puesta en escena parecida. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado…  
 
El Zócalo es de quien se estaciona: Cuando el martes por la tarde en Los Pinos el presidente Enrique Peña Nieto fue 
informado de lo que había provocado que se tomara la plancha del Zócalo como estacionamiento para los funcionarios e 
invitados de su mensaje en Palacio Nacional con motivo de su segundo Informe de gobierno, dio una orden: asumir la 
responsabilidad, ofrecer una disculpa y asegurar que no se volvería a repetir. Y es que esa mañana solo gente importante en 
el Patio Central de Palacio Nacional, la mayoría con su personal de seguridad privada, o del Estado Mayor Presidencial, los 
integrantes de los gabinetes. El instructivo adjunto a la invitación para el mensaje del Presidente indicaba la ruta vehicular, 
Fray Servando, Jesús María y Correo Mayor para ingresar a Palacio por la puerta trasera que da, justo, a la calle de la 
Soledad. Y marcaba como zona de estacionamiento las calles de La Academia, Jesús María y Leona Vicario. Lo que pasa es 
que, qué hueva, caminar y entrar por la puerta de Correo Mayor cuando está la central del Zócalo. Y eso fue lo que muchos 
hicieron. La vía que circula la plaza se llenó y alguien con mando que vio la plaza vacía la convirtió en estacionamiento, lo que 
provocó, con toda razón, una condena inmediata y generalizada en las redes, al punto que la Presidencia de la República 
asumió la responsabilidad, los costos y ofreció las disculpas y el propósito de enmienda de algo que no debió suceder. Dicho 
esto, mi crítica a la conversión del Zócalo en estacionamiento por una instancia de gobierno: me parece hipócrita que quienes 
celebraron la ocupación de la misma plaza por meses ya por López Obrador y sus huestes, de julio a septiembre de 2006, o 
por la militancia de la CNTE, de mayo a septiembre pero de 2013, ahora condenaran la ocupación de las Suburbans que, 
insisto, más que una falta de respeto, como acusan, fue un error, que en política, insisto, es mucho peor. 
 
RETALES 
1. EXCUSA. Alfredo Elías, integrante de la coordinación del proyecto del nuevo aeropuerto, a cargo de Manuel Ángel Núñez, 
se excusó de votar en la selección del proyecto porque Fernando Romero, asociado al ganador Norman Foster, es concuño de 
uno de sus hermanos; 
2. SIGILO. Durante 18 meses trabajó esa coordinación en reuniones periódicas con los secretarios Miguel Ángel Osorio 
Chong, Luis Videgaray, Gerardo Ruiz Esparza, Juan José Guerra Abud y el jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño. 
Hace seis meses incorporaron a Miguel Mancera y a Eruviel Ávila. La única filtración se registró a la medianoche del lunes, 
cuando se deslizó el nombre del ganador: Foster y Romero; y 
3. MENSAJE. Ya le informaron a Germán Larrea, de Grupo México, que su único interlocutor con el gobierno federal es el 
secretario del Medio Ambiente, Juan José Guerra Abud, para que sus abogados no anden buscando en otras oficinas. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que en los encuentros públicos que Miguel Ángel Mancera ha sostenido con Enrique Peña Nieto, el jefe de Gobierno 
del Distrito Federal siempre aparece sonriente y cercano; pero algo ocurrió ayer, porque en la presentación del proyecto del 
nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México se le vio incómodo y distante. 

Tanto así que el mismo Presidente y hasta el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, tuvieron que invitarlo en dos o 
tres ocasiones a acercarse a escuchar los detalles del diseño. 

Sin embargo, desde otro frente, Marcelo Ebrard criticó en una entrevista radiofónica la relación entre Peña y Mancera por 
la terminal aérea y la extensión del Metro anunciadas por el Ejecutivo en el segundo Informe de gobierno. 

¿Habrá olvidado el ex mandatario capitalino sus reuniones privadas con Felipe Calderón, a quien desconocía en público, 
pero en privado reconocía como presidente? ¿Simples celos profesionales? 

:Que en la reconstrucción de Guerrero y la entrega de viviendas a familias afectadas no faltan los vivales. 

Ahora que elementos del Ejército resguardan la seguridad en las obras y a sus trabajadores, el líder de transportistas Iván 
Arizmendi, de la Confederación de Trabajadores de México, ha hecho creer a los agremiados que perderán sus empleos. 

¿En qué le afectará la presencia militar a este dirigente, que se ha distinguido por encabezar bloqueos en esa entidad? 

:Que aunque la definición sobre la presidencia del Partido de la Revolución Democrática se dará hasta el 5 de octubre, la 
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elección del próximo domingo 7 despejará las dudas sobre las posibilidades de la candidatura de unidad de Cuauhtémoc 
Cárdenas o la participación de Ebrard y Carlos Sotelo en el proceso. 

Finalmente, como los integrantes al Consejo Nacional elegirán al nuevo líder nacional perredista, el domingo los aspirantes 
podrán saber en qué condiciones se enfrentarán al grupo hegemónico de Nueva Izquierda y si éste repite con un trienio más 
con Carlos Navarrete al frente. 

Las votaciones en el Estado de México, Guerrero, Oaxaca y, por supuesto, el Distrito Federal serán fundamentales para ello. 

(Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Sin competitividad: Las reformas del presidente Enrique Peña Nieto no han impresionado -por lo menos no lo suficiente-a 
los especialistas del Foro Económico Mundial. De hecho, México cayó seis lugares en la clasificación de 144 países de la 
organización. En el nuevo Índice Global de Competitividad México se ubica en el lugar número 61. La calificación global de 
México se ha mantenido en 4.3 puntos en el índice. Otros países, sin embargo, están avanzando y por ello nos están 
rebasando. El Índice Global de Competitividad se elabora sobre la base de cientos de calificaciones en varias categorías. En 
algunos registros mostramos buenos resultados. Por ejemplo, en tamaño de mercado nuestro país, con 118 millones de 
habitantes, se ubica en el décimo lugar. En el número de días que se necesitan para crear un negocio estamos en el 21, lo 
que nos coloca en buen lugar en el Doing Business del Banco Mundial. Somos el número 26 en inversión extranjera directa y 
transferencia de tecnología. Los problemas fundamentales de nuestro país, sin embargo, quedan de manifiesto en los rubros 
en que estamos relegados a los lugares más atrasados. A pesar de que se ha registrado una disminución en la tasa de 
homicidios dolosos, en materia de seguridad estemos en los últimos lugares de los 144 evaluados. En el rubro de crimen 
organizado estamos en la ubicación 140. En costo a los negocios del crimen organizado, por ejemplo, estamos en el puesto 
135. En fiabilidad de los servicios de policía en 128. Pero el crimen no es el único problema en la competitividad del país. En 
los costos de política agrícola nos ubicamos en el lugar 132. Si bien el gobierno afirma que la carga fiscal en México es muy 
ligera, a pesar del aumento de impuestos de este 2014, el Índice de Competitividad nos coloca en el lugar 122 por la tasa a 
las utilidades y en el 110 en los efectos de los impuestos en los incentivos para invertir. Los esfuerzos por combatir 
monopolios han sido importantes, pero estamos en el puesto 114 en extensión de dominancias de mercado. A pesar de la 
reforma laboral, la eficiencia de nuestro mercado laboral sigue estando muy atrás de lo que registran otros países con los que 
competimos. Estamos en el lugar 120 en incorporación de mujeres a la fuerza de trabajo, en el 116 en los efectos de los 
impuestos en los incentivos para trabajar, en el 104 en el costo de indemnización por despido y en el 103 en prácticas de 
contratación y despido. Nuestro sistema educativo es también un lastre enorme para la competitividad. La calidad de la 
educación primaria en nuestro país nos ubica en el lugar 118 en este rubro. A pesar del orgullo que muchos sentimos por 
nuestras grandes universidades públicas, la verdad es que en calidad del sistema educativo universitario estamos en el lugar 
123 y en la instrucción de matemáticas y ciencias en ese nivel superior estamos aun peor: 128. Otro de los puntos en que 
nuestro país se encuentra muy atrás del promedio internacional es el número de suscripciones de banda ancha móvil de 
internet, los teléfonos inteligentes, en que estamos en la posición 104. El detalle de las calificaciones de México en el Índice 
de Competitividad nos revela la necesidad que el país tenía de algunas reformas, como la de telecomunicaciones y la 
educativa, pero también nos dice que otras de las reformas que ya se han hecho, como la laboral, no fueron suficientemente 
a fondo y otras más, como la fiscal, parecen haber ido en contra de lo que necesitaríamos haber hecho para construir un país 
más competitivo. 
Machetes 
El nuevo aeropuerto de la Ciudad de México es una pieza crucial de infraestructura para el desarrollo del país. A pesar de que 
no se afectan sus terrenos, el Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra de San Salvador Atenco ha dicho ya que bloqueará la 
construcción. A ver si Peña Nieto no se asusta con los machetes como Vicente Fox lo hizo en su momento. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Comentarios finales sobre lo del FCE 

He recibido muchos comentarios a propósito de la columna que escribí sobre si se justifica o no la existencia del Fondo de 
Cultura Económica (FCE). No voy a responder la gran cantidad de groserías que recibí, incluyendo algunas expresiones 
antisemitas, que se esconden en la cobardía del anonimato de las redes sociales. Tampoco los comentarios jocosos de 
algunas personas que uno pensaría que son inteligentes, que incluso han publicado libros, pero que prefieren convertirse en 
estrellas del Twitter que en polemistas serios. Acerca de esta avalancha de groserías y ocurrencias, me limito a decir que es 
uno de los precios que pagamos los que opinamos en los medios y que tenemos que tolerar si de verdad creemos en la 
libertad de expresión. Ni modo… 

Paso a un segundo tema que tiene que ver con Mauricio Tenorio quien me pidió que publicara lo siguiente: “Yo jamás 
autoricé la publicación de la carta privada que escribí a un colega y que comenzaba: ‘Estimado Leo, entre nos y entre México 
y Río’. Lamento que se hiciera público el descuido, el tono y el desparpajo de argumentos que, de haber sido pensado para 
un debate público, hubieran sido otra cosa. Por eso dije no a Leo cuando me preguntó si podía publicar mi mensaje. No 
quería ni quiero entrar en debates entre opinadores. Era el comunicado, privado, de un colega. Eso sí, si al profesor 
Zuckermann le pagan por artículo, el de ayer lo escribí yo. Retráctese de la publicación, profesor, y móchese, que los libros 
están muy caros aquí en Río y yo me pago mis vicios”. 

Al respecto aclaro que busqué vía telefónica y por correo electrónico a Tenorio para que me diera su autorización de publicar 
su carta. Pasaron muchas horas y la respuesta nunca llegó. Presionado por la hora que debía entregar mi artículo, y 
suponiendo que el silencio de Mauricio era una autorización tácita, decidí publicar su carta. Al día siguiente, ya que el 
periódico había salido, me comunicó su rechazo. Admito: me equivoqué y, por eso, le ofrezco una disculpa. 

Decidí publicar la carta de Tenorio porque fue la mejor crítica que había recibido hasta entonces. Francamente no entiendo 
de qué se avergüenza y desde luego no comparto su opinión de debatir en privado. Para concluir con este asunto, le pido me 
mande sus datos bancarios para depositarle el dinero que le corresponde por su colaboración. 

Paso, ahora, a otro tema. Me llama la atención la intolerancia de mucha gente por el simple hecho de haberme atrevido a 
pensar diferente. Al parecer, muchos están de acuerdo con la pluralidad siempre y cuando no se toquen temas que 
consideran sagrados. Veo que el FCE es una especie de Dios para muchos. El que ose desafiar su existencia, o para ser más 
correctos, el subsidio que recibe del Estado, tiene que ser quemado en leña verde. Qué horror: hay en México un Tribunal de 
la Santa Inquisición de lo Políticamente Correcto. 

Muchos me han preguntado si, al igual que el FCE, se justifica la existencia de Excélsior y Televisa, dos de los medios en los 
que colaboro. Pues eso depende de sus dueños porque estamos hablando de empresas privadas que nada tienen que ver con 
una institución pública como el FCE. Ahora bien, aclaro, y así lo he dicho en varias ocasiones, que estoy en contra del dinero 
público que reciben los medios de comunicación para publicitar labores políticas y de gobierno. Ese subsidio también debería 
desaparecer. 

En cuanto a mi comentario de las librerías del FCE, efectivamente no hay tiendas de libros en muchas localidades del país. 
Pero las del FCE están donde sí hay opciones privadas. El ejemplo más ridículo es la que se encuentra en Miguel Ángel de 
Quevedo que es vecina de la librería privada más grande del país (Gandhi). Si me dijeran, “es que las librerías del FCE están 
en poblaciones donde no hay opciones privadas”, pues ahí sí vería justificada su existencia. En mi opinión, el Estado tiene que 
sustituir al mercado cuando éste no ofrece soluciones a los problemas sociales. 

Un último punto que me hicieron varios lectores: por qué me fijaba en el subsidio que recibe el FCE cuando hay otros 
dispendios peores del presupuesto público. En palabras del escritor Jorge F. Hernández: “El oprobioso presupuesto en 
publicidad oficial inútil, el despilfarro en triunfalismos gubernamentales falsos, el grosero dispendio burocrático en corbatas de 
marca y gominas para el pelo, la banalidad de tanta vulgaridad oficial, el imperio de la ignorancia funcional, el lastre de tantas 
corruptelas y desatadas corrupciones, la ronda de las mentiras y verdades a medias”. No podría estar más de acuerdo. 
Aquellos que llevan años leyendo esta columna saben que su autor rechaza y denuncia todo tipo de dispendios y abusos del 
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dinero de los contribuyentes. Y lo seguiré haciendo aunque sea de partidas diminutas de instituciones políticamente correctas. 

 
(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

UN DESPEGUE sin sobresaltos y un vuelo sin turbulencias planearon en el gobierno federal para la presentación del proyecto 
del nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes, que encabeza 
Gerardo Ruiz Esparza, había anunciado que el evento tendría lugar en el Museo de Antropología e Historia. Sin embargo, la 
noche del martes vino un cambio de señal, desde la torre de control en Los Pinos: el plan se dará a conocer la tarde del 
miércoles en la Casa Presidencial. ¿Qué ocurrió en tan pocas horas?, se preguntará usted. El cambio de sede fue por motivos 
climatológicos, nos comentan. Don Gerardo dijo que el pronóstico de lluvias en el DF obligó a que el evento se hiciera bajo 
techo y no en un espacio al aire libre. Ahora falta que el piloto lleve la nave a su destino, con un tiempo de vuelo hacia 2018, 
nos comentan. 

MOVIDITO ANDA Enrique de la Madrid Cordero al frente de Bancomex, lo mismo en giras nacionales que internacionales. 
Hoy y mañana estará en Guadalajara para firmar un convenio de colaboración con el gobernador Aristóteles Sandoval, para 
impulsar el desarrollo regional y la generación de empleos en Jalisco, nos dicen. Durante los primeros siete meses del año el 
banco otorgó la nada despreciable cantidad de 720 millones de pesos a más de 170 empresas de aquella entidad. Don 
Enrique tendrá sesiones de trabajo con grupos de empresarios y representantes de la American Chamber. 

LA GUERRA por la presidencia de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos que libran el propio ómbudsman Raúl 
Plascencia y el abogado general de la UNAM, Luis Raúl González Pérez, escaló de fuego de metralla a intercambio de misiles 
entre Ciudad Universitaria y Periférico Sur, sede de la CNDH. Y lejos de una tregua, las partes en conflicto buscan más 
pertrechos para las nuevas batallas, en las que se ve al rector José Narro Robles con la casaca. Mientras, atrás de las 
trincheras hay al menos otros dos tiradores al cargo de ómbudsman nacional, quienes pacientemente observan la refriega y 
esperan a que don Raúl y don Luis se hagan trizas y dejen el camino libre, nos comentan. 

LA MANO perredista del presidente de la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles, se notó ayer en la entrega de firmas para 
tratar de revertir la reforma energética. Como si se tratara de la premier de una película, se habilitó el salón de Protocolo de 
San Lázaro, se montó una especie de alfombra roja para que pasaran las cajas de cartón y se hicieron las gestiones 
necesarias para que la Policía Federal resguardara las firmas en su trayecto al Instituto Nacional Electoral. Ésta es una de las 
muchas ventajas que se tiene cuando se llega a tomar las riendas de una de las cámaras del Congreso de la Unión, 
susurraban algunos de los perredistas asistentes al acto, nos cuentan. 

EN LA BANCADA panista en el Senado cuentan que hace unas semanas el coordinador parlamentario, Jorge Luis Preciado, 
organizó tremendo fiestón en el Estado de México e invitó a sus colegas del grupo que aspiran a ser candidatos a las 
gubernaturas de sus estados en las próximas elecciones de 2015. Con la propensión que tiene don Jorge Luis a las pachangas 
y de algunos de sus correligionarios por invitar a bailarinas —y que luego les da por grabar videos para el recuerdo—, varios 
legisladores declinaron la invitación de su líder. No fue desconfianza, pura precaución, nos aseguran. 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

LO MÁS DESTACADO de la presentación del nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México no fue la maqueta 
arácnida de Norman Foster y Fernando Romero. 

NO, lo realmente sorprendente fue la asistencia a Los Pinos del presidente del comisariado ejidal de San Salvador Atenco, 
Andrés Ruiz. 

EL DIRIGENTE de los aguerridos comuneros de la zona donde se construirá el aeropuerto fue uno de los invitados especiales 
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a la ceremonia. 

SU PRESENCIA revela que alguien en el gobierno federal hizo su chamba, lo que permite pensar que el proyecto tendrá un 
vuelo sin sobresaltos y permitirá que aterrice con bien la obra de infraestructura más importante del sexenio. 

A LA HORA de estirar la mano para pedir más dinero, las justificaciones son lo primero. 

POR EJEMPLO en el Instituto Nacional Electoral, su presidente, Lorenzo Córdova, y el consejero Ciro Murayama coincidieron 
en argumentar que si se elevó el presupuesto es debido a las múltiples tareas a realizar. 

ESPECIALMENTE, dijeron que necesitan invertirle mucho a la fiscalización del gasto de los partidos, lo cual obliga a preguntar: 
¿y quién va a fiscalizar al fiscalizador? 

PORQUE vaya que ha causado líos y ha salido cara la gestión del jefe de la Unidad de Fiscalización, Alfredo Opacidades… 
¡perdón! Alfredo Cristalinas. 

ESO de andar invirtiendo recursos públicos a un organismo que no sabe seguirle la pista al dinero, es como el balance 
financiero de los partidos: ¡no cuadra! 

EN DONDE se están acumulando las sillas vacías es en el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa. 

EL PASADO 10 de agosto concluyó el periodo de Guillermo Domínguez Belloc como magistrado de Sala Superior, pese a lo 
cual no hay señales de que en Los Pinos estén preocupados por enviar al Senado la propuesta del afortunado que ocupará el 
cargo ¡hasta 2029! 

LO CURIOSO es que Domínguez Belloc promovió un amparo y obtuvo una suspensión provisional para mantenerse en el 
puesto, peeero un tribunal colegiado revocó dicha suspensión hace unos días. 

AHORA esa vacante se suma a la que dejó Francisco Cuevas Godínez hace ya dos años. En aquel entonces Felipe Calderón lo 
quiso reemplazar con Juan de Dios Castro, pero el PRI dijo “No” y a la fecha sigue vacío ese puesto. 

ASÍ PUES, la Sala Superior del TFJFA funciona con nueve de los 11 magistrados que debería tener. A lo mejor ni le hacen 
falta. 

FUERTE y contundente alzó la voz Felipe Calderón para denunciar en Washington la grave situación política, social y 
económica que se vive… ¡en Venezuela! 

CONTRARIO a lo gallito que anduvo hace unas semanas, esta vez el ex Presidente no se animó a hablar sobre lo que ocurre 
en México. 

¿A POCO es cierto eso que se cuenta de que a Calderón le hablaron desde los más altos círculos del gobierno federal para 
recordarle algunas cositas que dejó guardadas en el clóset? Es pregunta que ya no entiende nada. 

(Redacción, página 10) 
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